

Puertollano

Periódico de Información Municipal

Director:

BERNARDO IBÁÑEZ DELGADO

Fotografía:

JOSE MANUEL GUTIERREZ LEDO

Edita:

Gabinete de Prensa Ayuntamiento de Puertollano

Plaza de la Constitución, 1

13500 Puertollano-Ciudad Real

Impreso en papel ecológico

Difusión gratuita

Depósito legal: C.R. 595-1990

Ha llegado la hora de "cambiar"

En este número, último de la presente legislatura, parece obligado hacer una valoración de la gestión municipal llevada a cabo durante los últimos años.

Si hacemos un análisis de los dieciséis que los socialistas han sido gobierno mayoritario, no encontraremos ninguna diferencia sustancial entre las distintas etapas o legislaturas. Ha sido "más de lo mismo" con ligeros matices, es decir: mala gestión no exenta, salvo contadas excepciones, de arrogancia, prepotencia y de abuso de la mayoría aplicando el rodillo inexorablemente.

No sería justo decir que no se han hecho cosas importantes y necesarias, ¡pues estaría bueno!, con los miles de millones que nos hemos gastado; pero las cosas mal hechas y las que se han dejado de hacer superan con creces la realidad. La preocupante caída de empleo iniciada hace varios años, el gobierno socialista la ha contemplado con absoluta pasividad, y así hoy el índice de paro en Puertollano supera la media nacional, que ya es decir.

Y nos preguntamos: ¿Qué medidas alternativas se han tomado? Ninguna. Un Plan de Desarrollo de nuevas industrias tiene que contar con medidas fiscales de manera prioritaria, además de otras de todo tipo por parte de las Administraciones: a las pequeñas industrias y trabajadores autónomos no podemos castigarlos con una presión fiscal que no pueden soportar.

El problema del agua, si Dios no lo remedia, apunta síntomas de tragedia; pues al grave error del vertido del Jándula en el Montoro, hay que añadir una incomprensible falta de previsión. Y podíamos seguir con un largo etcétera.

También es el momento de hacer una profunda reflexión sobre la que todos y

cada uno hemos aportado dentro del marco de la representatividad política que el pueblo nos concedió. Con humildad pero al mismo tiempo con valentía, porque no son incompatibles, hagamos todos una sincera autocrítica.

No vamos a caer en la presunción de decir que, el grupo que mejor labor de oposición ha hecho hemos sido nosotros, -eso ya se encargan otros de decirlo-, porque quien tiene que juzgarlo es el pueblo y estamos seguros de que sabrá hacerlo en el ejercicio de su derecho constitucional. Somos conscientes de que todo es mejorable y de que se ha podido hacer mejor, pero nos queda la tranquilidad de conciencia de que nuestra obligación de controlar al equipo de gobierno y de presentar numerosas propuestas y mociones, la hemos cumplido con total responsabilidad y con talante y espíritu constructivo.

Finalmente, aunque la situación en que nos encontramos no es ni mínimamente satisfactoria ni como para ponerla de ejemplo de buen gobierno, no podemos caer en la desilusión o el catastrofismo. Somos optimistas ante el futuro y nuestra ciudad lo tiene. Lo hemos de construir entre todos con un gobierno municipal renovado, que cuente con grupos parlamentarios fuertes en las instituciones superiores, sensibles y preocupadas por los problemas de Puertollano para aportar eficaces soluciones.

Todos estamos convencidos de que ha llegado la hora de "cambiar" el modelo de gestión, estido y comportamientos.

Julián Bueno Luchena
Portavoz del Grupo Municipal del Partido Popular

La Feria del Centenario

El próximo 29 de abril se inaugura la feria de Mayo que cumple en esta ocasión CIEÑ años, buena ocasión la del centenario para celebrarla a bombo y platillo, con inauguración incluida del fastuoso Centro Cultural, siempre inacabado y necesitando mayor presupuesto cada vez, la última modificación del proyecto ha supuesto un incremento de más de 200 millones.

Para que no falte nada en las celebraciones: el espectáculo cibernético de luz, agua y sonido, que nos va a costar a los puertollanenses más de ocho millones de pesetas. En tiempos de crisis y de austeridad económica, la única justificación empleada por el equipo de gobierno para este gasto adicional a los treinta y cuatro millones que ya nos cuesta la feria de Mayo es la de dar mayor realce al centenario. Una vez más se ha impuesto el despilfarro y la parafernalia a la racionalidad en la gestión del dinero público.

¿Qué pena que la "laguna de los patos" (las "pocitas del prior", para los que somos de Puertollano) no haya servido para realizar las instalaciones adecuadas, porque así el Sr. Alcalde se ha visto privado de un espectáculo que ya anunció en

todos los medios de comunicación con anterioridad a los estudios que han demostrado la inviabilidad de realizarlos en dicho lugar, ahora hay que instalar una piscina artificial, llenarla de agua y por los tanto no será un espectáculo tan vistoso como el de la EXPO, aunque eso sí, será igual de caro.

Aunque no todo es negativo para Izquierda Unida, en esta feria de Mayo se ha multiplicado la participación de asociaciones y colectivos, que han demostrado su interés en colocar cassetas y chiringuitos, colaborando así a hacer las fiestas más populares y participativas.

Como estamos en tiempos de feria el grupo municipal de Izquierda Unida no va a aprovechar este artículo para iniciar la Campaña electoral, sino que queremos desde aquí desear a los puertollanenses que disfruten de las fiestas, que participen y se diviertan porque una ciudad tiene que saber aprovechar todas las oportunidades que se le ofrecen para vivir y disfrutar.

Paula Fernández Pareja
Portavoz del Grupo Municipal de Izquierda Unida

Repaso a una legislatura

Al finalizar un período legislativo, es normal que se haga un balance de la gestión que sus responsables han desarrollado a lo largo de este tiempo.

La valoración suele ser realizada desde una visión interna o desde una visión exterior. En ambos casos es probable que esté cargada de subjetivismo, autocomplaciente, en el primer caso, y negativamente crítico en el segundo; porque la evaluación auténtica objetivamente sólo la proporciona la perspectiva histórica.

Anticipando que la exposición realizada por el PSOE en Puertollano, hecha por nosotros mismos puede ser tachada de ese inevitable subjetivismo que se mencionaba, vamos a intentar presentar lo evidente para que la valoración pueda ser hecha por el ciudadano, que es quien en definitiva puede hacerlo de una manera imparcial.

El PSOE está gobernando en Puertollano desde las primeras elecciones democráticas. Una mirada retrospectiva nos proporciona una imagen de la ciudad, y su situación en los diversos aspectos.

Desde el punto de vista urbanístico, la inmensa mayoría de las calles presentaban un estado lamentable, sobre todo en los barrios periféricos e incluso, en algunos no tan periféricos. Para resolver estos problemas se acometió de forma decidida la pavimentación de las vías de esas barriadas, se hizo una profunda modificación del PGOU y se racionalizó el régimen de alturas de los edificios. También se procedió a la construcción de un amplio aparcamiento subterráneo en la zona del Bosque, cuyo entorno se transformó en un moderno paseo que enlazó, sin solución de continuidad, con el de San Gregorio, remodelado en su totalidad.

Puertollano y el agua

En el último número que se edita en esta legislatura voy a tratar un tema que para mí, lo mismo que para todos los vecinos, en estos momentos es el más problemático y el de mayor importancia. EL AGUA.

En días pasados se podía leer en titulares de prensa que el Alcalde decía que "Puertollano podría tener una hora de agua diaria si no llueve". Sólo el leer esto titulares te ponía la carne de gallina, pensando lo que supondría para Puertollano llegar a esa situación desastrosa.

En la actualidad, dada la penuria de precipitaciones de lluvia en la zona sur de España, y con un pasado de escasez anterior no diremos que "llueve sobre mojado", es una paradoja, pero si que ya en el mes de abril del presente año la sequía acumulada puede empezar a causar problemas importantes en la vida cotidiana, sobre todo si en un plazo corto de tiempo no llueve.

De todos es conocido que el consumo de agua desde hace unos años se ha disparado, es algo que va unido al progreso y a un mejor nivel de vida; lo malo es que conociendo estos datos, tanto los de mayor consumo como la sequía que desde hace años padecemos, no se han tomado

medidas contra posibles carencias, que son normales en los ciclos climáticos, sobre todo en zonas con antecedentes históricos.

La infraestructura hidráulica en Puertollano no se ha ampliado, pese a que ya se viene arrastrando desde hace tiempo la sequía en la zona; la construcción de un nuevo embalse en estos momentos de sequía no sería la solución, se tenía que haber construido hace años, cuando llovía y se podía haber almacenado el agua, de todas formas y paralelamente a otras soluciones posibles, no vendría mal iniciar los trámites para su construcción para si algún día empieza a llover poder tener más sitio donde almacenar el preciado y necesario líquido y no llegar otra vez a esta misma situación de preocupación.

El trasvase desde el Jándula, solución de emergencia, no puede durar mucho tiempo en las condiciones actuales. La concentración de productos no deseados en el agua de la red, es y será cada vez mayor. Pienso que se está perdiendo un tiempo precioso y que los esfuerzos de unos y otros haciendo críticas de la situación, debería emplearse en prever lo que puede pasar en nuestra ciudad si en un tiem-

centros de salud para la Atención Primaria.

En el orden social es casi interminable el número de programas que atienden a los colectivos más desfavorecidos o discriminados (minusválidos, mujer, etc).

Dentro del orden económico y desarrollo local, las gestiones que han coadyuvado a las instalaciones de ELCOGAS, los enlaces de carreteras, y el trasvase de agua desde la cuenca del Jándula, que a pesar de las feroces críticas por parte de ciertos colectivos y partidos políticos, pregúntese al ciudadano, cual sería nuestra situación si esa obra no hubiera sido acometida con la responsabilidad que nos caracteriza.

La OPE, con la intervención de los sectores más significativos, trata de consolidar y propiciar un desarrollo económico y empresarial de la ciudad.

El empleo juvenil se potencia desde todos los puntos que nos es posible, dentro de las dificultades generales, sirviendo como ejemplo la labor de la Escuela Taller.

Naturalmente no nos hallamos absolutamente satisfechos, es posible que se podría haber hecho más cosas, probablemente haya habido errores y deficiencias en algunas de ellas, pero esto juzguelo los ciudadanos y ciudadanas de Puertollano; nosotros lo que si afirmamos con toda rotundidad es que venimos poniendo nuestro esfuerzo sin límites para conseguir el progreso de nuestra ciudad en todos los sentidos, y sinceramente, no creemos que otros cambios beneficien ese progreso deseable.

Ana M^ª Carmona Duque
Portavoz del Grupo Municipal del PSOE

po cercano no llueve; e intentar entre todos buscar soluciones, ahora que todavía tenemos algo de agua en reserva, no esperar a hacerlo a última hora cuando estemos "secos" del todo.

Una posible solución sería, según el Subdirector General de Obras Hidráulicas, la conexión con la cabecera del Tajo, solución que debería adoptar la Administración mediante Decreto-Ley.

Otra sería un estudio exhaustivo de la zona a investigar con sondeos de diámetros determinados para, a continuación, realizar sondeos de diámetros mayores; una red de abastecimiento, que combinada con la red actual, paliaría la actual calidad del agua de consumo, y una sustitución en caso necesario. Todo ello, gastos y estudio, debería contar con el apoyo de estamentos autonómicos y nacionales.

Con esta premisa se pasaría este ciclo de sequía y con las reservas creadas se tendría la seguridad para el futuro.

Pilar Mozos González
Portavoz del Grupo Municipal Mixto

causa del sentido de inmunidad que aliena a estos individuos a actuar como lo hacen."

Aquí, en este pueblo, no pasa nada. Ladrillos y farolas a tiempo, y a seguir en las poltronas". Después vienen los denarios de plata al uso y ¡a seguir viviendo! La Historia-dicen-la escriben siempre los vencedores. Es posible que en la próxima confrontación electoral las urnas proclamen ganador o ganadores a candidatos de consulta permanente a sus Cancillerías Capitalinas; ¡Jefes, ¿qué hago para seguir saliendo en la foto?! En Iniciativa Ciudadana, si esto fuera así, contempláremos con tristeza el espectáculo. Pero que no piense nadie que, desde la representatividad que nos den los votos de los ciudadanos libres de Puertollano, vayamos a bajar la guardia en defensa de los intereses de nuestro pueblo. Justo al contrario: el estímulo por alcanzar la confianza de nuestro electorado, catalizará nuestro ánimo para continuar con la hermosa tarea que nos marcamos cuando constituimos Iniciativa Ciudadana: que un día Puertollano sea el escritor de su propio destino.

Francisco BarriosVizuete
Portavoz del Grupo Municipal de Iniciativa Ciudadana

D.Santiago y los Idus de Marzo

Han debido ser los malhadados idus de marzo los que de manera decisiva hayan influenciado el intelecto del ínclito ex-Alcalde de Puertollano y actual Secretario General del PSOE local, para manifestar, a través del diario La Tribuna del pasado día 10, su opinión sobre la sentida aspiración popular de dotar a Puertollano con Centros Universitarios en los que se puedan cursar carreras de Ciencias compatibles con las ya establecidas en el ámbito de Castilla La Mancha.

Con un desparpajo impresionante este autoproclamado defensor de los intereses locales viene a decirnos que de Facultades nada; que a Puertollano lo que le conviene es un mayor desarrollo de las Escuelas Profesionales y, si acaso, un Centro de Formación de Titulados de escasa implantación estatal y más que dudosa garantía de rendimiento pedagógico.

El cinismo que destila semejante propuesta no supera la indignación que nos produce la actitud del pregonero. ¿Cómo se pueden hacer semejantes afirmaciones en una ciudad que ha recogido 13.000 firmas reclamando Escuelas Técnicas, sin que se

le caiga a uno la cara de vergüenza?

En Iniciativa Ciudadana que tanto hemos luchado y seguiremos haciéndolo con toda nuestra fuerza por llevar a la conciencia de todos los puertollanenses la necesidad de instalar en nuestro término Centros Universitarios, nos sentimos asqueados de soportar a personajes que, procedentes del aluvión migratorio que constituye el inexorable destino de nuestro pueblo, se aprovechen de los cargos de responsabilidad que generosamente les facilitan los votos de nuestros ciudadanos, para utilizarlos como trampolín de sus personales apetencias, y todo ello en la sordidez que les brinda el más puro mercantilismo político.

No obstante, lo verdaderamente patético es constatar los silencios con los que la Sociedad de Puertollano contesta sistemáticamente a estos agravios. Y nos referimos a esos colectivos legalmente constituidos que conforman la vertebración social que rige la vida local: Flave, Colegios Profesionales, Sindicatos, y el larguísimo etc. que todos conocemos. Quizá ahí radica fundamentalmente la